



30 創立 1984.7.10／認証 1984.8.6 国際ロータリー第2660地区

大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網島町9番10号 大閣園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分／例会場：大閣園
会長：広瀬 芳和／幹事：鳥居 和久／SAA：覚野 廣久
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：http://rc-osaka-tsurumi.jp/



本日の例会

〈第1420回〉 2014年4月8日(火) 本年度第35回

卓話

現在の食育について

講師：新森美加 氏

担当：笹野会員

■ロータリーソング ■ランチタイムミュージック
限りなき道ロータリー 夏はきぬ

次回の例会

4月15日(火)

次回卓話

鶴見緑地と野鳥

担当：佐藤会員

前回の報告

会長インフォメーション <President Information>

会長：広瀬芳和

四月の話

今日から4月です。学校でも官公庁でも企業でも4月に入社式や入学式が行われ、新しい風が吹き込んでくる月もあります。

旧暦で4月のことを卯月(うづき)と言いますが、これには諸説があります。

一年で4番目の月なので、干支で数えて子・丑・寅・卯…4番目のうさぎの月なので卯月とする説、卯の花が咲く月なので「卯の花月(うのはなづき)」を略したという説が有力です。

他には、稲の苗を植える月であるから「種月(うづき)」「植月(うゑつき)」「田植苗月(たうなへづき)」「苗植月(なへうゑづき)」がなまって「うづき」となったという説もあります。

確かに4月はぽかぽか陽気に恵まれるため、田植えにはもってこいです。実際、私たちの身近にある鶴見

緑地公園も、花の博覧会の面影を残していますのでこれから春爛漫の季節を迎えます。

今年寒空の中、植樹したアーモンドの木も順調に大きく育ってくれることを祈っています。

4月は桜を始めとする多くの花が開く月でもありますので、俳句や短歌で用いられる季語が1年で一番多い月でもあります。

季語も新緑や花、野鳥、これからおいしくなる海の幸に関連するものが中心となっており、生命の躍動感を感じさせてくれます。一例を挙げますと、

風景や情景：朧月、花見、花篝(はなかがり)、花祭、春光、春風、風車、風船、石鹼玉、鞦韆(しゅうせん、ブランコ)、春眠など

植物：桜、山葵(ワサビ)、芥菜(からしな)、木蓮、柳、水芭蕉、石南花(しゃくなげ)、菜の花、若草という和風の花からチューリップ、ヒヤシンス、シクラメン、スイートピー、アネモネ、フリージア、ライラック等の洋花まで

動物：仔馬、子猫、蛙、蝶、雀の子、鳥の巣等
海の幸：桜鯛、花鳥賊、蟹鳥賊、蛤、浅蜊(あさり)、

(2ページへ続く)

ロータリー雑誌月間

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「参加しやすい、参加したい、参加できる、気楽なクラブを」

馬刀(まで、貝)、桜貝、榮螺(さざえ)、壺焼、鮑、海胆(うに)、鹿尾菜(ひじき)、海雲(もずく)
食 物：草餅、蕨餅、鶯餅、桜餅、椿餅、甘茶など
 とざっと見るだけでもこんなにあります。

また昭和の時代には天皇誕生日として制定されていた国民の祝日も、平成に入ってから2006年までは「みどりの日」として親しまれてきました。これは、4月が花の咲き誇る季節であること、昭和天皇が植物の研究に熱心だったことからも非常にふさわしいと言えます。

尚、2007年以降、4月29日は「昭和の日」と改称され、5月4日が「みどりの日」として新しく国民の祝日となりました。

幹事報告

副幹事：井上修一

4月はロータリー雑誌月間です。

- 1日(火) 現・次理事会 サファイアルーム
- 8日(火) 米山奨学生オリエンテーション・懇親会
- 13日(日) 鶴見緑地周辺道路清掃奉仕
- 15日(火) 30周年実行委員会
- 19日(土) 次年度の為の地区協議会
- 22日(火) コーラス同好会 練習日
- 26日(土) 地区社会奉仕委員長会議

NIKONIKO箱

¥47,000.- 累計 ¥1,134,000.-

大阪御堂筋本町R C 鍵田秀明様

本日始めて大阪鶴見R C様の例会にメイクアップでお邪魔いたしました。今月の30日は結婚30周年で結婚式場がここ太閤園でした。皆様、宜しくお願ひ申し上げます。

水間会員 尾川先生ようこそ例会にお越し下さいました。有難うございます。ついでに事務所開設記念 自祝。

山本(良)会員 4月は入学式があり、桜も咲き嬉しい事が多くわくわくします。

菊井会員 急に桜が満開になりましたね。世の中が明るく感じられます。

田中会員 消費税8%開始おめでとう。アーモンドの開花おめでとう。桜の開花おめでとう。ホームクラブ10回連続出席賞ありがとうございます。

佐藤会員 サトウ歯科設立45年経ちました。後継者が育ち、本日で引退、無給になりました。後は昔の患者さんの後始末?のため週1～2日は診療室に顔を出す予定です。

山崎会員 例会欠席のお詫び。蘇州～上海～東莞～高雄～台北と回って来ました。PM2.5の影響はほとんど感じませんでした。

笛野会員 休むは遅れるは誠に申し訳ありません。

岡田会員 本日卓話担当です。宜しくお願ひ致します。

浮舟会員 例会欠席のお詫び。

大草会員 前回欠席のお詫び。

大阪鶴見RC国際交流基金

¥3,000.- 累計 ¥246,000.-

中村会員 ホームクラブ10回連続出席賞 自祝。

災害支援プロジェクト

募金 ¥ 12,000.-
累計 ¥ 295,038.-

卓話

積極的無常観について

担当：岡田会員

正月の食べ過ぎの結果1月末に腸閉塞を患い入院した。鼻からゴム管を挿入され三日間ベッドに釘付けされた。病院で夜を過ごすことは誠に淋しい。年令90歳を迎える体力の衰えを痛感し希望のない残り人生を考えると絶望感無常観だけが胸に迫ってくる。

こんな時に思い出すのが蓮如上人の「五帖御文」白骨の御文章である。人の世の無常というものをこれほど適格に表現されたものは外にないと思われる。その一部を記したい。

「我やさき人やさき、けふともしらずあすともしらず、おくれさきだつ人は、ものしずく、すえの露よりもしげしといへり。されば朝には紅顔ありて、夕には白骨となれる身なり。」

このように人の世の無常という考えは最澄空海の佛教伝来の時代から現在に至るまで日本人の心の根底にしみついている。どうしても消極的な考えに傾くのだが、それで良いのだろうか。特に高齢者にとっては残りの人生は明日をも知れぬ毎日の連続である。ただ単なる無常に浸っているだけでよいのだろうか。

若者が明日の明るい希望のために努力するのに対し老人は明日がどうなるか分からぬからこそ今日をがんばるのである。世が無常であることを痛感するがゆえに、今日を常のとおりに生きようとするのである。無常を覚えながら自暴自棄にならず逆に今日を深く味わう生き方を選ぶべきではないか。はかなさを自覚しながらも前向きに生きるこの生き方を積極的無常観と呼ぶそうであるが、私もこの生き方を辿って行きたいと思う。

前回の出席報告

(4月1日 1419例会)

会員数	31名	ビジター	1名
(内出席規定免除 6名)		ゲスト	3名
出席会員	25名中 18名	出席総数	25名
出席免除会員	6名中 3名	前々回	3/11 M/U 0名
出席率	21/28 75.00%	修正出席率	75.00%



www.rotary.info

ROTARY

121万の
ボランティア会員
世界200カ国

ロータリーソング

四のテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY,
R-O-T-A-R-Y is known on Land and Sea.
From North to South, from East to West
They profit most, Who serve the Best
R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御國に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に栄えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
お、ロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にや おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱいに友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー